

Bibliotecaria, Dra. Blanca Labroucherie; Vocales: Prof. Carlos Stajano, Dra. María Armand Ugón, Dr. O. Rodríguez López, Dr. Américo Stabile, Dr. J. López Estévez, Dr. Arturo Berhuet, Dra. Gloria Alonso de May, Dr. Enrique Anaya, Prof. Máximo Halty, Dr. José Sanna, Dr. José Percovich, Dr. Miguel Rago y Dr. Alfonso Frangella. La finalidad principal de la Federación es trabajar por la educación popular y profesional a fin de obtener oportunamente un diagnóstico que permita instituir un tratamiento precoz con el cual pueda conseguirse mayor cantidad de curaciones de la dolencia.

**Necrología.**—Dr. Juan B. Hernández, el 21 de enero de 1944, a los 79 años de edad; obtuvo el título de médico cirujano el 10 de julio de 1893; fué profesor por oposición de patología quirúrgica en la Escuela Nacional de Medicina; prestó continuados servicios a la Sanidad Militar; fué muy estimado por sus colegas, sus amigos y sus clientes.—Dr. William Albert Hoffman, de 49 años, en Puerto Rico; entomólogo reputado, trabajó mucho tiempo en los trópicos y sus investigaciones fueron muy apreciadas, especialmente las relativas a la esquistosomiasis en Puerto Rico.—Dr. Ales Herdlicka, de 74 años, en Washington; antropólogo de fama mundial, que alguna vez visitó México; trabajó durante muchos años en el Museo Nacional de los Estados Unidos y fué fundador y director del "American Journal of Physical Anthropology".

## Hace 80 años

La Academia Nacional de Medicina y la Gaceta Médica de México cumplen en este año 80 años de vida; la primera el 30 de abril y la segunda el 15 de septiembre. Con este fausto motivo, se publicarán en los números del presente tomo de la Gaceta, algunos datos de carácter histórico, iniciándose hoy esta publicación, al reproducir fragmentos del "Resumen de los trabajos de la Sección de Medicina (antecesora inmediata de la Academia Nacional de Medicina) desde su fundación hasta el 31 de diciembre de 1865":

**1o.—Organización de la Sección.**—La Sección se ha reunido por primera vez el 30 de abril de 1864. Desde esta época las reuniones han tenido lugar regularmente una vez por semana. Cada sesión ha sido objeto de un acta levantada por el secretario y leída al abrirse la sesión siguiente.—Los primeros cuidados de la Sección se han consagrado a su organización interior. Las cinco subsecciones en las cuales ha sido subdividida son las siguientes: Primera, patología; segunda, higiene, medicina legal y estadística médica; tercera, medicina veterinaria; cuarta, materia médica y farmacología; quinta, fisiología y antropología.—La repartición de los miembros de la Sección en las subsecciones se ha hecho de común acuerdo, según las tendencias o las preferencias anunciadas por cada uno de entre nosotros, sin prejuzgar.

las especialidades que designaban, por decirlo así de antemano, a tal miembro para tal subsección.—Procediendo a esta primera operación la Sección ha puesto inmediatamente en práctica los principios que había proclamado antes que cualquiera otra cosa y que debían ser y son las reglas de sus actos.—Se había convenido y declarado que la Sección entendía dejar a todos sus miembros una completa libertad en la elección de los asuntos por tratar; que se referiría exclusivamente a la buena voluntad de cada uno para la parte de colaboración que quisiera conceder a los estudios comunes; en fin, que toda opinión sería emitida libremente y no menos libremente discutida. Nunca ha habido ocasión de lamentar estas decisiones; han estimulado el celo de unos y han contribuído a producir trabajos útiles; por otra parte, han dejado enteramente tranquila la reserva de quienes, a causa de sus ocupaciones numerosas o de sus gustos particulares, no han podido dar a los trabajos de los demás sino el concurso de una benévola atención.

(Gaceta Médica de México. Tomo Primero. 1864 a 1865. Página 514).

#### A LOS AUTORES Y CASAS EDITORAS DE LIBROS MEDICOS

Las obras que se sirvan remitir a la "Gaceta Médica de México" (apartado postal 8075, México, D. F.), serán anunciadas en la sección **Publicaciones recibidas** y pasarán a formar parte de la biblioteca de la Academia. Si se considera oportuno, se publicará una nota especial en la sección **Notas Bibliográficas**.